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Acta de la Sesión  Extraordinaria número 14 Celebrada por el Concejo Municipal a las 1 
dieciocho horas del  21 de junio de 2017 en el Salón Parroquial del Rosario de Naranjo en 2 
el distrito Siete.   3 

MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Orlando Herrera Perez, Presidente, 4 
Nazira Morales Morera, Vicepresidenta, Yirlany Rodriguez Soto, Rodrigo Jiménez Acuña  y 5 
Olger Murillo Ramírez,   6 

REGIDORES SUPLENTES:  Rocio Alfaro Hernández, Olman Cordero Solís  y Adrian Peraza 7 
Valerio.                                                                                                                                                                        8 

SINDICOS PROPIETARIOS: Señores: Francisco González Vargas, María Isabel Villalobos 9 
Carvajal, Marjorie Segura Castro, Alejandro Alfaro Pérez, Olga Castro Castro Mayra 10 
Fonseca Bolaños, Jorge Guadamuz Varela. Señora Xinia María Campos Salazar 11 

SINDICOS SUPLENTES: Señores:  12 

REGIDORES AUSENTES:  13 

Señora Zelmira Navarro Villalobos 14 

Idinia Varela Chacón, 15 

Señores: Helder Morales Solis 16 

Agustin Arrieta Solís,  17 

Nelson Umaña Fernández 18 

Carlos Calvo Quesada 19 

Señora Alex María Mora Alpizar. Se justifica la ausencia. 20 

Señor Fabio Francisco Rojas Salas. Justifica su ausencia por motivo de su trabajo. 21 

Señora Maria Magali Acuña Méndez, Justifica su ausencia por motivo de su trabajo. 22 

Señora María Emilieth Ávila Hernández. Justifica su ausencia por motivo de su trabajo. 23 

FUNCIONARIOS, Señor Juan Luis Chaves Vargas Alcalde, Gabriela Murillo Fonseca  y 24 
Margarita González Arce, Secretaria del Concejo Municipal.  25 

ARTICULO 1. El regidor Orlando Herrera Pérez lleva a cabo una oración. 26 

CAPITULO Nº  1  27 

Se convoca a  Sesión Extraordinaria por medio del ACUERDO SO-02-021-2017. El 28 
Presidente Municipal solicita se realice una Sesión Extraordinaria el 21 de junio de 29 
2017, para conocer los proyectos y necesidades de la Comunidad del Rosario de 30 
Naranjo. 31 

ARTICULO 2. Saludo y oración a cargo del regidor Rodrigo Jiménez Acuña. 32 

ARTICULO 3. Aprobación del orden del día (agenda)  33 

ARTICULO 4. Comprobación del quórum.  34 

CAPITULO 2 35 

ATENCION A VISITAS. 36 

ARTICULO 5. Palabras del señor Orlando Herrera Pérez, Presidente Municipal. 37 
El señor Presidente les da la bienvenido y les comenta que el proceso de visitar las 38 
comunidades una vez por año se hace para tener un acercamiento con los ciudadanos 39 
en el sentido de que las asociaciones comités de caminos y los ciudadanos expresen sus 40 
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proyectos e inquietudes y tener así una Municipalidad abierta para poder llevar a cabo 41 
la labor Municipal más efectiva.  42 
Seguidamente le da la palabra al Síndico de la Comunidad, señor Alejandro Alfaro 43 
Pérez. 44 

ARTICULO 6.Palabras del señor Alejandro Alfaro Pérez, Sindico del Rosario. 45 

El señor Alejandro Alfaro manifiesta su satisfacción de contar con la representación de 46 
los Miembros del Concejo en su Comunidad y se siente muy orgulloso de ser el 47 
representante ante el Concejo. Da la bienvenida a todos los presentes y solicita a todas 48 
las representaciones expresar sus inquietudes.  49 

ARTICULO 7. Presentación de proyectos por parte de Grupos Organizados del Distrito del 50 
Rosario. 51 

El señor Rolando Castro    saluda a todos los presentes, agradece a los miembros del 52 
Concejo Municipal la presencia, manifiesta su satisfacción de escuchar al Presidente 53 
decir que esta administración y Concejo lo que desean es tener una Municipalidad 54 
abierta a los ciudadanos.  55 

El señor Wilberth  Porras  vecino del Rosario de Naranjo da la bienvenida a todos los 56 
miembros del Concejo y solicita se le informe sobre los proyectos que tiene  la 57 
Municipalidad en el Rosario. Solicita que una vez que se dé la concesión del Tajo 58 
Gavilanes y este se pueda explotar, que su comunidad tenga prioridad. 59 

La señora Sandra Rodriguez del sector Vivienda agradece a los miembros del Concejo y 60 
la Administración toda la ayuda que le han brindado en el proyecto de vivienda. 61 
Solicita el arreglo del camino de Calle Indio entrada a la Ciudadela el Progreso. 62 

Los Miembros del Comité de Calle Hornos se encuentran presentes, manifiestan su 63 
agradecimiento al Concejo Municipal por la visita. Indica la Señora  que los representa, 64 
que ellos trabajan para esta calle la cual mide  doscientos metros y ya se le hizo un 65 
tratamiento; en este momento están solicitando la ayuda de la Municipalidad. Se siente 66 
agradecida porque siempre se ha sentido apoyada por parte de la Promotora Social de 67 
la Unidad Técnica de Gestión Vial. 68 

La señora Vicepresidenta del Comité de la Iglesia comenta que se encuentran en la 69 
construcción de la Iglesia. Solicita ayuda en cuanto al acarreo de los materiales.  70 

La Señora Gabriela Murillo les solicita que presenten un documento haciendo la solicitud 71 
formal. 72 

El señor  xxx dice que la comunidad del Rosario tienen muchas necesidades, pero que 73 
ellos desean escuchar cuales son los proyectos como Gobierno Local que tiene 74 
programado para el distrito del Rosario. Por lo que les solicita hacer la exposición  y 75 
después poder manifestar si están o no de acuerdo. Dice el señor que espera que 76 
trabajen juntos porque tienen muchas necesidades, los niños jóvenes y adultos mayores 77 
y personas con discapacidad.   78 

El señor Presidente antes de darle la palabra al señor Alcalde comenta sobre el 79 
Proyecto de la Embotelladora de Agua; indica que el señor Alcalde les va a exponer el 80 
tema de los caminos que se tienen programados para el distrito del Rosario y sobre el 81 
Proyecto del Reactor. Sabe que es un tema que les preocupa y desean escuchar. 82 

Dice el señor Presidente que el interés del Proyecto de la Embotelladora de Agua es con 83 
el fin de generar recursos para comprar los terrenos aledaños a las nacientes y 84 
protegerlas. Asimismo, indica que el agua que se va a utilizar es el excedente del 85 
recurso que se tiene, ya que hay muchos rebalses el cual se pierde; eso es lo que se 86 
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desea aprovechar. También indica el señor Presidente que la Municipalidad no va a 87 
realizar ningún proyecto del cual las comunidades no estén de acuerdo, todo se va a 88 
realizar en un dialogo y exposición abierto.  89 

El Señor Presidente le da la palabra al señor Alcalde para que se refiera a los proyectos: 90 

ARTICULO 8. El señor Juan Luis Chaves Vargas, Alcalde. Se refiere a los proyectos y los 91 
explica: 92 
El señor Alcalde dice que tienen varios proyectos para el Rosario. 93 
 94 
Expone los proyectos de Caminos. 95 

 96 
 97 

 98 
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 112 

 113 
 114 
Expone el proyecto de los Residuos Sólidos. 115 
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 136 
 137 
 138 
Expone el proyecto del reactor. 139 
 140 

 141 
El señor Presidente los invita a ir a conocer el Reactor que se encuentra en Heredia. 142 
Una Vez expuesto el proyecto del Reactor  143 

El Gestor Ambientalista señor Brayan Heiner Morera Chacón dice que es vecino del Rosario y 144 

viene a hablar con conocimiento de causa; se presenta e indica que el viene en respaldo  de la 145 

Asociación de Desarrollo del Rosario dice que ya se reunieron con el señor Adrian Alfaro y 146 

Rolando Castro, manifiesta su descontento y lo hace por escrito para que conste en el Acta. Se 147 

anota como sigue: 148 
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21 de junio del 2017 149 

Sesión extraordinaria del Concejo Municipal 150 

Rosario de Naranjo 151 

Brayan Heiner Morera Chacón 152 

Manifiesto públicamente el descontento de la comunidad de El Rosario con el acuerdo SO-14-153 

282-2017 según Acta de la sesión ordinaria N° 14 del 03  de Abril del 2017, donde, el Concejo 154 

Municipal autoriza al señor alcalde a iniciar un convenio con la empresa Balanced Energy para el 155 

desarrollo de un proyecto de coincineración de plástico de desechos, en el Tajo Zacarías, debido 156 

a las siguientes razones: 157 

 NO existe una legislación clara que permita la regulación de proyectos de coincineración. 158 

La coincineración estuvo restringida por una moratoria nacional y por no estar 159 

reglamentada, aspecto temporalmente subsanado a través del Decreto Ejecutivo No. 160 

39136 “Reglamento sobre condiciones de operación y control de emisiones de 161 

instalaciones para coincineración de residuos sólidos ordinarios”. En la actualidad dicho 162 

reglamento está bajo revisión de la Sala Constitucional al aceptarse un recurso en su 163 

contra en donde se alega la violación a varios principios fundamentales. 164 

 El artículo primero del “Reglamento sobre condiciones de operación y control de 165 

emisiones de instalaciones para coincineración de residuos sólidos ordinarios” establece 166 

que “La coincineración debe ser la última opción, una vez cumplida la jerarquización en la 167 

gestión integral de residuos”.  168 

 Según Artículo 4 de la Ley para la Gestión Integral de Residuos “Se debe dar prioridad a la 169 

recuperación de materiales sobre el aprovechamiento energético”. En dicho caso se 170 

estableció primero el acuerdo para el “proyecto de coincineración” (03 de abril, 2017) 171 

que la publicación del “Plan Municipal para la Gestión Integral de Residuos Sólidos del 172 

Cantón de Naranjo” (16 de mayo, 2017). En todo caso, el nuevo Plan Municipal para la 173 

Gestión de Residuos no contempla el aprovechamiento energético, por lo que resulta 174 

contraproducente el desarrollo de un coincinerador según el mismo Plan Municipal.  175 

 No concuerda la información brinda en el acta N° 14 del 03/04/2017. La línea 122 dice 176 

que se dará prioridad al plástico de desechos de las municipalidades, mientras que en la 177 

línea 164 dice que la empresa ya cuenta con las compañías que les va a regalar el plástico.  178 

 Ningún proyecto en el cual el producto final sea la fabricación de un material 179 

contaminante, no reutilizable como lo es el combustible, se puede considerar un proyecto 180 

amigable con el medio ambiente.  181 

 Existen casos de comunidades que se han opuesto al desarrollo de estos proyectos por su 182 

alto impacto social y ambiental (San Ramón, Los Mangos de Alajuela, La Garita, Sto. 183 

Domingo de Heredia, entre muchos otros) 184 

 Existe una posible afectación directa a los poblados cercanos, escuela y un Área Silvestre 185 

Protegida, además de la afectación al componente paisajístico de nuestra comunidad.  186 

Por estas razones, con respaldo de los vecinos y de las asociaciones de desarrollo de esta 187 

comunidad, manifestamos una completa oposición al desarrollo del proyecto de coincineración o 188 

cualquier otro que atente contra la salud pública, conservación del medio ambiente y belleza 189 

paisajística de este distrito.    190 

El señor Presidente les manifiesta que la Municipalidad no va a implantar algo que la 191 
Comunidad no desea. Por lo que les sugiere a la Asociación de Desarrollo del Rosario 192 
conformar una comisión para que se analice el proyecto  y no entrar en discusión en 193 
este momento. 194 
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El señor Adrian Alfaro dice que a él le parece bien formar la Comisión y que sea los 195 
miembros de la Municipalidad que los lleve a conocer y a ver el reactor trabajando 196 
para ellos analizar y valorar.    197 

El señor Rolando Castro, comenta que la Municipalidad debe entender que la 198 
comunidad del Rosario no desea el proyecto presentado, está de acuerdo en que se 199 
conforme la comisión y pide a los miembros de la Asociacion y a las personas que 200 
desean integrar la misma que sean responsables y que tengan disponibilidad de tiempo 201 
para que a la hora de que se convoque a las reuniones o visitas puedan contar con el 202 
tiempo. Además, el señor Castro agradece al Concejo la visita y está seguro que se van 203 
poner de acuerdo porque la amistad y la paz va a estar siempre presente. 204 

ACUERDO SE-14-540bis-2017. El Concejo Municipal  recibe el documento enviado por la 205 
Asociacion De Desarrollo Integral del Rosario y lo traslada a la Comisión de Jurídicos 206 
para el análisis  respectivo. 207 

 208 

ARTÍCULO 8. Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veinte  horas y cuarenta 209 
minutos del veintiuno de junio de dos mil diecisiete.  210 

Dr. Orlando Herrera Pérez                                                        Margarita González Arce             211 

Presidente  Municipal                                   Secretaria 212 

Sr. Juan Luis Chaves Vargas 213 

Alcalde  214 

 215 

 216 

 217 

 218 

 219 

 220 

 221 

 222 

 223 

 224 

 225 

 226 

 227 

 228 

 229 

 230 
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 231 

 232 

Señor de COVIRENA  comenta del Tajo Zacarías  233 

 dice que el Tajo Zacarías  tiene un cierre técnico desde hace más de 234 

veinte años dice que la última vez que se peleó fue por el proyecto de la 235 

separación de residuos sólidos dice que él se interesó y averiguó porque le 236 

apasiona el medio ambiente y el Geólogo que llegó en su momento hizo 237 

una reunión en el Tajo y Mario Solís Alcalde de ese momento no quiso ir, 238 

mando a un asistente, el asistente se enojó y tampoco quiso escuchar lo 239 

que el Geólogo estaba diciendo, El señor que comenta dice que él 240 

estaba en el grupo de COVIRENA y este le ganó el pleito a la 241 

municipalidad y se le gano por lucha no por comprar corazones o 242 

personas, fue una lucha honesta, cuando estaban en los tribunas llegó 243 

Mario y porfió tanto y golpeo la mesa y el  Juez le dijo, disculpe usted 244 

porque se enoja, de la vuelta y vea lo que estamos viendo, estaban 245 

viendo un video que ellos habían grabado de la zona, esa es una zona 246 

protegida y la Municipalidad está condenada a que no puede sacar 247 

material de ahí. El geólogo en su momento sin que nadie le pagara para 248 

que se fuera a uno u otra lado, dijo, en esa zona no se puede tocar para 249 

nada porque eso pertenece a un corredor biológico hoy vienen a ofrecer 250 

esa zona para un proyecto, pero que es lo que pasa, la Municipalidad 251 

cumplió la condena que se le puso en ese momento, no ¡ al día de hoy no 252 

la ha pagado.  253 

Pregunta si la Municipalidad sembró los árboles que el tribunal le puso para 254 

que sembrara en esa zona, no¡ ha sembrado ni un solo árbol. Cuál es la zona 255 

que se puede aprovechar del tajo Zacarías, no¡ hay . Dice que el tajo está 256 

protegido, igual la zona del rio grande  257 

Celular del muchacho Gestor Ambiental (6337-1373) Brayan. 258 

Averiguar si es cierto y en qué estado esta. 259 


